

Fructidor

Mahón 18 de Abril de 1936
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61
Año III Número 52
Número suelto, 15 cént.

La patria en parte
ninguna existe; de
uno a otro polo,
solo veo tiranos y
esclavos.

DIDERAT

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Cinco años de República. Nuevo gobierno de izquierda y sigue el estado de alarma y la censura. Menos fiestas y más libertad, señores políticos

Editorial

Europa ante un abismo

Ya se puede decir que las naciones que forman el centro de Europa se encuentran en el más grave de los abismos. Infinidad de problemas de orden internacional, relacionados todos con el armamentismo y la guerra hacen de que con una febrilidad espantosa se vayan dando a la tarea de tejer y destejer, que acabará con un gran conflicto bélico si los obreros no ponen su voluntad en deshacer cualquier litigio con visos de agresividad.

La Sociedad de Naciones, y con ella la infinidad de Comités que la integran, van pidiendo paulatinamente toda la fuerza moral ante el Mundo que un día inconsciente le dió. Se ve ya palmariamente que no pueden hacer nada para parar de manera eficaz la aparatosidad de cañones y demostraciones de fuerzas que algún día se desatarán.

Empieza nuevamente con más ardor bélico desde el momento en que Italia irrumpió en son de guerra en Etiopía para apoderarse de nuevos territorios que pretextaba le hacían falta por la superpoblación en que cuenta comparado con la exigüidad de terreno que tiene. Después de esta alteración de la relativa paz que existía, ha sido Hitler que dejando a un lado los Tratados ha transpasado el Rhin para ocupar militarmente la zona desmilitarizada de Renania en un gesto « simbólico ».

Ya no son estas dos naciones solamente las que han dejado incumplidos los compromisos con otros firmantes, ahora es Austria que ha dispuesto el servicio militar obligatorio desde los 18 a 43 años por lo que sus vecinas Hungría y Checoslovaquia también quieren tomar las medidas que el caso requiere.

Inglaterra, Francia y demás países han dado su opinión poco favorable a la actitud de Austria así como ya anteriormente comentaron desfavorablemente las extralimitaciones que cometieron Italia y Alemania. No obstante, se han limitado a convocar y realizar reuniones las naciones firmantes del Pacto de Locarno para al final no resolver nada. Para deliberar la actitud de Mussolini también se formaron comités que fuesen competentes a fin de aplicarle las sanciones, pero después de infinidad de reuniones y deliberaciones y cuando ya en los campos abisinios se han desangrado infinidad de ejércitos se deciden a que el Comité de los trece envíe una nota conminándole a que en el plazo de cuarenta y ocho horas cesen las hostilidades en Abisinia.

Francia mientras se mantiene pasivamente ante todo lo que perjudique a Italia ha confeccionado un memorándum relacionado con la ocupación renana, oponiendo una resistencia a dicha actuación teniéndose por seguro que si Alemania fortifica la zona del Rhin ella adoptará medidas militares.

Todo son reuniones, idas y venidas de ministros que se pasan el tiempo reuniendo y parlamentando mientras sus respectivos gobiernos votan presupuestos para el rearme. La misma Francia propone crear un ejército para mantener la neutralidad en las fronteras en las que deberá de haber una escuadrilla de aviones, siendo todo controlado por la Sociedad de Naciones.

Ya no puede llegar a un límite más tirante las relaciones entre todos los países, lo confirman la infinidad de horas que se dedican a preparar convenientemente la conflagración al mismo tiempo que asegurarse mutuamente.

A pesar de todo, ninguna garantía pueden ofrecernos estos parlamentarios que ya no fiando de sus propios ejércitos intentan el crear de nuevos; infinidad de pruebas nos demuestran que son partidarios de una nueva hecatombe que tan sólo puede ser frenada con la buena inteligencia de toda la Humanidad que ha de eliminar radicalmente todo lo que suponga militarismo.

Jamás los gobiernos y cancillerías estuvieron tan atareadas en urdir la trama para llegar a la violencia, pero nunca como ahora los obreros supieron eliminar lo que de pernicioso tenían para dar paso a una mútua corriente de simpatía. Lo que hace falta en estos críticos momentos es saber encauzar debidamente esta poderosa fuerza y eliminar todo germen guerrero.

Compañeros: Leed y propagad "Fructidor"

Insistiendo

Con los corrigendos de la Penitenciaría de La Mola se comete una injusticia

A decir verdad—a pesar de reconocer la diferencia que existe en la política entre el prometer y el cumplir—no creíamos que al cabo de dos meses de haberse decretado la amnistía, continuaran retenidos aún en La Mola la mayoría de los corrigendos por delitos políticos y sociales.

¿Quién pensaría de los que votaron—que todos lo hicieron por el sentimentalismo de la amnistía—que iba a cometerse esta injusticia con estos veinte y pico de compañeros, hijos del pueblo todos ellos, hermanos nuestros?

Si eres sincero, lector, sea cuales fueren tus ideas, habrás de reconocer que después de promulgada la amnistía si se te hubiera dicho que en el momento de leer estas líneas aún continuarían faltos de libertad la mayor parte de los reclusos en La Mola, no lo hubieras creído. Pero la realidad, la verdad que no admite dudas es esta: *En La Mola hay presos, contra todo derecho humano una veintena de compañeros, por delitos de carácter político-social, a quienes alcanza de lleno el decreto de amnistía.*

Esto es vergonzoso, indignante. Si el gobierno al decretar la amnistía estaba movido por un espíritu de amplia reparación, según dijo el mismo gobierno al Comité Nacional Pro-Presos de la C.N.T. ¿Por qué causas no se repara la injusticia que se comete con los corrigendos de La Mola? En un principio se dijo que la demora en aplicar la amnistía a los que les correspondía, era debido al criterio reaccionario y restrictivo de los fiscales, auditores y organismos subalternos, pero que se cursarían órdenes para que los derechos de la amnistía fueran aplicados con rapidez y la máxima amplitud de criterio. Sin embargo, lo cierto es que no se pone en libertad a estos compañeros de La Mola. ¿Es que estas órdenes sólo fueron una promesa y no se cursaron, o que fueron desoídas?

Según informes, que tenemos por fidedignos, sabemos que los beneficios de la amnistía en la

jurisdicción de guerra son aplicados caprichosamente por los auditores. Se dá el caso paradójico de que hay auditores que no consideran incluidos en el decreto de amnistía los delitos de sedición y rebelión. ¿A qué obedecerá este proceder? ¿Acaso la sedición y rebelión acaecida durante el movimiento de Octubre, no es un hecho político-social?

Cuando se les seguía el proceso a estos compañeros, por aquello de dar un matiz más grave a su « delito », se hizo resaltar mucho por los fiscales su relación, cooperación, mejor dicho, a la revolución de 1934. Entonces, ¿por qué se les despoja ahora del carácter revolucionario que tanto interés tenían en remarcar durante la tramitación de su causa?

Con estos compañeros se comete una injusticia. Unos se encuentran ya en sus hogares, mientras que otros por el mismo delito se encuentran aún en la maldita fortaleza de La Mola, sólo por haber sido enjuiciados por una Auditoría diferente. (Los condenados por sedición por la 4.^a División están en libertad y los de otras divisiones siguen en la Penitenciaría. Los no libertados sujetos a las 5.^a y 7.^a Divisiones, fueron condenados por injurias al ejército, mientras que los de la 2.^a División por el mismo delito, fueron amnistiados). Hasta se dá el caso de que un sargento de carabineros, Esteban Agudo González, condenado por negligencia, ya ha ascendido a brigada y nuestros compañeros ven pasar días y días sin ponerles en libertad. ¿No indignan estos hechos?

¿No habrá manera de evitar, por quien corresponda, que la libertad de estos hombres esté a merced del capricho interpretativo o cerrilidad mental de los Auditores?

Cuando se ha tratado de aplicar la amnistía a altos personajes políticos o a jefes militares se ha activado mucho más que al tratarse de simples soldados. ¡Aún hay clases!

Deberían subsanarse estas ano-

malias y concederles la libertad inmediatamente. Estosería lo justo.

* * *

Para nadie es un secreto los malos tratos que se inflige a la población penal en los presidios y cárceles españolas. En la Penitenciaría de La Mola también se cometieron abusos de mando por parte del poncio, capitán F. Julio Barbosa, cuyos atropellos ya fueron denunciados por un compañero nuestro en las páginas de FRUCTIDOR. Pues bien, según noticias que a nosotros llegan, este señor no lleva camino de enmienda. Sigue tratando groseramente a los penitos, provocándoles. Vuelve a ordenar las rapaduras de pelo y la prohibición de salir de las celdas. Por lo visto este carcelero no se dá por enterado y quiere volver a sus andadas.

Sabemos que los penitos desean entrevistarse con el teniente coronel jefe de la Penitenciaría, para ponerle al corriente de quien es y como procede el capitán Barbosa; pero tanto él como el brigada no le dejan solo mientras permanece allí a fin de que no puedan hablarle los reclusos. Esto demuestra lo poco tranquila que tendrá su conciencia, si es que la tiene.

Urge, pues, libentar a estos hombres sobre los cuales parece se cierne la amenaza de este Barbosa. Estas provocaciones, ¿no serán con la intención de enredar a algún compañero en un nuevo proceso, y así conseguir sean retenidos en la Penitenciaría, como venganza por habérsele puesto a la picota pública? A este hombre debe expulsarse del Cuerpo por su proceder inhumano con los corrigendos.

Insistimos e insistiremos hasta sea reparada la arbitrariedad que se comete con estos compañeros. Hay que libentarles antes de que la vesania de este hombre pueda cebarse en ellos, quienes ya deberían estar entre los suyos.

Leed "Solidaridad Obrera"

1936. Quinto aniversario de la «revolución» de Abril

El pasado martes, día 14, se ha cumplido el quinto aniversario de la proclamación de la segunda República española. La democracia ha estado de gala. Actos oficiales para conmemorar el triunfo de la «revolución modelo» de 1931. El «pueblo soberano» se sacudió la tiranía monárquica... Pero se plegó a la tiranía nueva: la republicana. ¡Qué revolución!

El pueblo español, dueño de sus destinos como fué el 14 de Abril, empujado de republicanismo, dejó desviar una oportunidad revolucionaria netamente social. Limitándose y conformándose con un simple cambio de figuras, dejó en pie las causas fundamentales del malestar que lo levantó contra la monarquía corrompida y decadente. Dejándose llevar por la verbosidad de los que aspiraban a erigirse en nuevos pastores, olvidó sus objetivos de clase, dejando la solución de sus problemas a los modernos jacobinos.

En Abril de 1931, como ha sucedido en todas las revoluciones políticas, al ponerse los trabajadores mano sobre mano y alentando la formación de un nuevo gobierno, dieron el golpe de muerte a lo que hubiera podido ser aquel movimiento popular. El nuevo gobierno se «encargó» de proporcionarnos la nueva felicidad y ya vemos la situación. Se limitó a proclamar la igualdad política, la que sin la base de la económica es un mito más, dejándonos, por nuestro conformismo, esclavos de los amos del poder económico.

De sobras ha comprendido ya la clase trabajadora que no obtuvo nada con el cambio de decorado efectuado cinco años ha. Las gestas revolucionarias que desde entonces ha registrado el suelo hispano, son una prueba de ello. Asturias, culminación de todas ellas, nos demostró que no está extinguido el espíritu revolucionario, que por candidez se dejó marchitar el año 31.

La política de los hombres del 14 de Abril hizo posible el resurgimiento de las derechas reaccionarias. Hoy, indefectiblemente, después de conseguido el tan manoseado espíritu del 14 de Abril, sucederá igual. Los gobernantes tienen la misión, coincidente con las derechas, de defender los principios capitalistas, lo que no les permite, claro está, aplastarlos.

Es de esperar que los trabajadores habrán sacado sus experiencias durante los acontecimientos de estos cinco años. Ha de tenerse en cuenta, para lo sucesivo, que la verdadera obra revolucionaria sólo puede hacerla el pueblo al margen de todo gobierno, desoyendo y arrollando a todos los que intenten formarse. Todos los gobiernos, aún los salidos de entre las grandes conmociones revolucionarias, conducen fatalmente al estrangulamiento de las conquistas revolucionarias.

Tengamos memoria. No debe limitarse al simple cambio de forma. Ha de ser un cambio a fondo, radical. La «revolución» de Abril de 1931 tuvo la virtud de demostrarnos, no lo que hizo, sino lo que puede hacer un pueblo dispuesto a luchar por su libertad. ¡Que la próxima ocasión no caigamos en los mismos defectos!

UN REPORTAJE

Como han de vivir los pobres

Estos días pasados preocupándose de la situación de los obreros parados, pude estar más en contacto con ellos y en una de las veces pude oír exclamaciones de varias mujeres que comentaban las pocas pesetas que ganan sus maridos comparado con los gastos que ocasionan el sostener una familia.

Para cerciorarme de la veracidad de sus comentarios requerí de una de ellas me explicase lo que diariamente precisa para comer, y me contestó de la siguiente forma: «Reunimos de familia cuatro personas, mi marido, dos chicos y yo, los cuales para desayunar precisamos cinco panecillos, dos mi marido, y uno por cada niño y yo; veinticinco céntimos de leche y quince de café; tres pastillas de chocolate. Para la comida de medio día y la cena son necesarias como mínimo tres pesetas, un kilo y medio de pan que también sirve para la merienda de los niños a los que hay que añadir veinticinco céntimos para queso u otra cosa.

Ante esta explicación quedé asombrado y me pregunte cómo han de vivir las familias más numerosas, si tan sólo les quieren dar de jornal 5'00 ptas, si ya en la comida gastan más?

Estas 5'45 ptas que cuesta la comida muy restringida de una familia a la que aun no se le ha añadido la electricidad, el carbón para cocinar, el alquiler de casa, el vestir y los gastos que se presentan tanto al marido como a la mujer, son insuficientes para el desenvolvimiento de la vida. Para estos gastos que son imprescindibles se hace necesario otras cinco pesetas, lo que quiere decir que

al menos un obrero para bien nutrirse y vestir decentemente necesita un jornal de diez pesetas. Pero ¡cuánta ruindad! los patronos no razonan estas verdades y se empeñan en disminuir los jornales, negándose a tomar un obrero que ha de morir de hambre junto con su familia si no encuentra quien le alquile los brazos.

Que todas las mujeres hagan como la compañera que nos facilitó estos datos, que expliquen lo que cuesta el vivir relativamente, que comprueben si el jornal del marido es suficiente para mantener una familia y verán que si quieren que sus hijos coman un poco bien tienen que ir a fregar pisos o que sean explotadas en cualquier taller o fábrica, que se preocupen, que recapaciten y si ven que son insuficientes las pesetas que al final de la semana lleva el marido que también tomen parte activa en arrancar del capitalismo las mejoras que nos hacen falta. Es necesario que las mujeres que tocan las consecuencias de la falta de trabajo del marido o de obtener un pequeño jornal, vengán a ayudar a los hermanos de explotación en la lucha entablada para una mejor vida.

CLODOALDO V. E.

MUY IMPORTANTE

A paqueteros, suscriptores y lectores en general

Como decíamos en nuestro número anterior, FRUCTIDOR, en conmemoración al 1.º de Mayo, aparecerá extraordinario con seis páginas. Irá dedicado a los mártires de todos los tiempos y contra la guerra, e insertaremos algunos grabados.

A pesar de todo esto, su precio no variará, será el mismo que rige ahora. Todos los que deseen que se les sirva mayor número de ejemplares de los que reciben actualmente, deben avisar cuanto antes a fin de poder regularizar la tirada y no entorpecer los deseos que tenemos de que FRUCTIDOR extraordinario llegue a todas partes el mismo día 1.º de Mayo.

LA ADMINISTRACIÓN

Ateneo Racionalista de Mahón

Habiendo sido invitado este Ateneo por los compañeros de Alayor a una excursión que debe celebrarse el día 1 de Junio, o sea la segunda fiesta de «Sincuxema», a Ciudadela y «Cala Blanca», se invita a los socios, familiares y simpatizantes a dicha excursión. Se ha empezado un fondo, depositando como mínimo 0'25 pesetas semanales, los que quieran pagar todo el importe de una sola vez, podrán hacerlo. Este fondo solo es para pagar el viaje. Informes para dicho fondo, al compañero F. Cardona de 9 a 11 noche en el local social.



LOS TRATADOS SON PAPEL MOJADO

«Han sido bombardeadas las ambulancias de la Cruz Roja de Holanda y la británica. También ha sido bombardeado el Hospital de la Cruz Roja de Suecia, más un avión adherido a dicha ambulancia, que quedó destruido por las bombas de los aviones italianos.

Todo han sido tratados y reuniones de Comités sancionistas. La Sociedad de Naciones cuesta millones, no obstante Mussolini azuza a sus ejércitos para que cometan carnicerías, ordena a sus aviadores que bombardeen a todo aquello que pueda significar un alivio para los etiopes. Todas, o casi todas las ambulancias de la Cruz Roja han sido pasto de la ferocidad de los fascistas.

Eso son las guerras, no hay nada que sea tan inhumano como estas luchas fratricidas.

SE DESTINAN FABULOSAS CANTIDADES PARA GUERRA, MIENTRAS EL PUEBLO TRABAJADOR SE MUERE DE ¡HAMBRE!

Sanghai.—«El hambre ha causado la muerte a dos mil habitantes del distrito de Nankiong, al norte de Setchuen.»

China es uno de los territorios que más veces se ha visto con plagas de hambre, su atraso y su incultura por ser un país tan vasto y el rutinismo ha determinado estas desgracias a las que se han sumado el Japón con sus afanes de conquistar sus tierras y someter sus habitantes.

Pero a todo esto se ha sumado el afán del gobierno de mantener un buen ejército que defienda al capitalismo.

EN WASHINGTON HAN ENCONTRADO LA MANERA DE ACABAR CON EL PARO FORZOSO

«Washington.—El Gobierno se dispone a aprobar un proyecto que prevé la construcción de 4.000 nuevos aviones para el ejército de los E. E. U. U. a razón de 800 aparatos por año.»

No se puede demostrar ya con más datos lo que es el estado capitalista; mientras hay doce millones y medio de obreros parados con sus correspondientes familiares que pasan hambre, en los E. E. U. U. se construirán anualmente 800 aviones hasta llegar a 4.000.

Infinidad de planes y proposiciones para mitigar el paro, pero nada lograron; tan sólo pueden destinar millones para armamentos bélicos.

¿Cuándo será que el proletariado verá que ellos siempre son relegados a segundo lugar?

¡DESPUES DE 18 AÑOS, VARIOS DE LOS EX-COMBATIENTES QUEDAN COMPLETAMENTE CIEGOS!

Londres.—Después de 18 años de haber transcurrido la terrible matanza Europea, muchos de los ex-combatientes quedan completamente ciegos de resultados de haber sido atacados por los Gases Mostaza.

He aquí lo que dice un médico:

«Estos casos de ceguera que han tardado tantos años en desarrollarse, son realmente desconsoladores. Además frecuentemente, los efectos experimentan grandes sufrimientos físicos y los consiguientes morales.

En ciertos casos de quemaduras por Gases de Mostaza, se produce un cambio en la conformación de los ojos, especialmente una degenerescencia de la retina, que se manifiesta frecuentemente con la pérdida total de la vista.»

¡Criminales! ¡Qué hacen los hombres de ciencia, esto es obra vuestra, vosotros sois los culpables de estos daños físicos y morales de estos seres! ¿Sereis capaces de continuar después de haber visto los resultados de vuestra obra? No lo podeis continuar si os considerais seres honrados y un poco humanos.

Dejad de colaborar con la guerra que es criminal. Colaborad con vuestra ciencia a formar una sociedad de hombres libres.

¡Cuidado con los jesuitas!

Al nombrar jesuitas no me refiero a los que visten sotana y habitan conventos que son en realidad los que así se llaman, sino que me refiero a todos aquellos que andan sueltos por pueblos y ciudades disfrazados de liberales o demócratas y que esconden bajo la careta de la buena fe su verdadera personalidad, (léase hipocresía y fanatismo) y que intentan por todos los medios sobornar a la clase trabajadora valiéndose de la debilidad y miseria de los obreros que están a sus órdenes para hacerles claudicar y pasar por donde ellos quieran, sin importarles nada que estos obreros pierdan jornales y al cabo de la semana sus ingresos hayan sufrido una merma considerable, con tal de que ellos puedan satisfacer sus fanáticos deseos.

Creo que habreis comprendido a qué clase de personajes me refiero, pero por si acaso no lo adivináis os diré que estos jesuitas son los industriales o mejor dicho patronos (excepciones aparte), que también por esta ciudad hay buen número de ellos que hacen de estas fechorías para así satisfacer sus bajos instintos.

Pero todo esto pasa por nuestra culpa, porque si todos los obreros fuéramos conscientes de nuestro deber y estuviésemos bien unidos podríamos hacer frente a estas anomalías haciéndonos respetar como merecemos, mientras que si seguimos a la desbandada como hasta ahora podría ser que cuando nos diésemos cuenta ya fuera demasiado tarde.

Es de urgente necesidad que todos los explotados de esta maldita sociedad nos percatemos de los momentos que estamos atravesando y de la gran necesidad que tenemos de estrecharnos en fuerte haz, para que así unidos todos podamos marchar por el verdadero camino de nuestra emancipación y demos de una vez y para siempre al traste con tanta tiranía, oprobio y vergüenza que nos envilece y esclaviza.

¡Viva la libertad!

¡Abajo la tiranía!

J. PONS

Mahón y Abril del 36.

Han dicho que eres un rebaño y ellos los pastores: Tú, el bruto, ellos, el hombre. A ellos, pues, tu lana, tu leche, tu carne. Todos los hombres nacen iguales, y, por consiguiente, independientes unos de otros; nadie tiene derecho a mandar.

GARVENOIS

Las cuestiones referentes al trabajo son delicadísimas y vidriosas y no puede tocarlas el Estado con su pata de elefante sin hacerlas añicos y ocasionar mayores daños.

CARVAJAL

Idas y venidas, gestos, espectación...

Las Cortes han dado el pasaporte al Presidente de la República. La tirantez que veladamente se mantenía entre los poderes legislativo y moderador, tocó a su fin. Las izquierdas, amigas de ayer del ultraderechista Alcalá Zamora, han ganado en la pugna.

Estos días han sido de febrilidad política. Idas y venidas. Gestos. Conferencias Reuniones, etc. Y todo por deshacerse de un hombre. ¿Acaso no conocían al señor Alcalá Zamora, exaltado a la Presidencia por izquierdas y socialistas? ¿No conocían el concepto que tenía de la Constitución? ¿No dimitió, junto con Maura, la jefatura del gobierno provisional por solidaridad con el jesuitismo? Pero ya se desembarazaron. Al igual que en Monarquía, donde a rey muerto, rey puesto, la República pondrá el presidente elegido en el sitio del destituido. Y aquí no ha pasado nada.

Se gesticula. Hay espectación. ¿Quién será el nuevo Presidente? Qué más dá, tanto monta, monta tanto. Seguro será uno más amigo de los actuales amos del cotarro, y en paz.

Se habrá cambiado de presidente; pero ¿los que tenemos que trabajar para que el Estado pueda satisfacer unos milloncitos al año al Presidente de la República, veremos cambiada nuestra situación?

Por un Sindicato de servicios domésticos

Hay que seguir el ejemplo de las sirvientas de Cádiz

Muchas son las calamidades que pasan las compañeras de los servicios domésticos, pero bastante podrían ser aliviadas si fuesen capaces de seguir el ejemplo de las camaradas de Cádiz. Pero seguramente que serán muchas las sirvientas que se preguntarán: ¿Qué han hecho las mujeres de servicios domésticos de Cádiz? Pues sencillamente, formar una gran muralla que les sirviera para defenderse de la explotación capitalista.

Esta gran muralla de que es obra es la organización, el Sindicato, y que todas juntas allí os defenderais de los ultrajes de estos «pollos peras» sin conciencia que se creen que vosotras sois sus eternas esclavas. Si estos señoritos de sangre azul—según ellos—que están acostumbrados a que vosotras siempre habeis sido sus muñecas, unos atómata que os hacen hacer los trabajos más repugnantes y antihigiénicos, y al final del mes daros unas malditas pesetas como si os hicieran una caridad, una limosna, como recompensa para el buen servicio que les habeis prestado. Y esto es ignominioso, no lo podeis tolerar, teneis que haceros respetar como humanas que sois, mas también habeis de pedir un jornal más elevado, 35 pesetas es demasiado poco por los trabajos que prestais; pero para esto hay que imitar a estas valientes compañeras.

He aquí unas palabras de una de estas luchadoras que en su discurso que hizo, dijo entre otras cosas: «Hay que estar unidas para luchar contra la burguesía, que cada paso que dá la Sociedad será un nuevo eslabón roto de la cadena que oprime a los criadas, y que las señoritas están muy equivocados si creen que somos como un vaso de agua que se arroja a la calle...»

Pues como podeis ver, estas compañeras han sabido dar un paso hacia la sociedad de seres libres. Han sabido romper un eslabón a la cadena que oprime a la humanidad. ¿Por qué vosotras no habeis de imitarles? ¿Estais conformadas con ser los trapos sucios de estos señoritos que no sirven para nada? Mejor dicho, si sir-

ven, pero solamente para presumir sus trajes tan elegantes que no hay lo más mínimo hecho suyo, y en cambio si de estos que reciben sus ultrajes, de estos que ellos consideran inferiores porque tuvieron la desdicha de nacer en un hogar que falta pan y abrigo, pero un hogar honrado y modesto que ellos la mayoría de las veces no pueden igualar; ¡pero son señoritos, son seres «superiores» y por esto quieren mandar, quieren imponer su moral, en una palabra, quieren ser los amos del mundo!

Y ahora vosotras que sois las que teneis que aguantar todas estas calamidades ¿qué esperais para rebelaros contra esta tiranía ignominiosa de que sois víctimas? ¿por qué no dejais de ser despreocupadas y levantaiis la frente para disponeros a ir al lado de vuestras hermanas de explotación pero que luchan para acabar con ella?

Reflexionad compañeras, y seguid el camino de estas valientes compañeras de Cádiz, que en la organización encontrareis vuestra emancipación proletaria, disponeos a formar un Sindicato también como ellas dentro de la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo (C. N. T.) única que quiere acabar con la maldita explotación del hombre sobre el hombre e implantar una sociedad de seres libres, y esto es el Comunismo Libertario.

Ahora, camaradas, a vosotras os toca hablar; por lo tanto, vosotras teneis la palabra.

El hombre de alma virtuosa ni manda ni obedece. El poder, como la peste, mancha todo lo que toca, y la obediencia, azote del genio, de la virtud, de la libertad y de la verdad, hace esclavos a los hombres y del organismo humano un autómeta, una máquina.

SHELLEY

¡Abajo los privilegios y los privilegiados!

MIRABEAU

PICABILLO

SE BUSCA UN SEPULTURERO.

Vemos en la Prensa que el Comité ejecutivo —no sabemos lo que ejecutará esta gente—del tantas veces partido Radical se reunió para cambiar impresiones, en especial sobre las elecciones municipales.

Vamos rrrradicalísimos señores, con franqueza, ¿no tratarian Vds. sobre la compra de cirios y coronas para el entierro de su partido?

Ala, Ala, feis es clot i tapau prest, que esó ja put.

AUN HAY QUIEN CONFUNDE LA MORAL CON UN MORRAL

Ha llegado hasta nosotros una hojita de estas que huelen a incienso (ponerse en guardia, que este olor, aunque no lo parezca, es pitjé que s'uló de tabac de pota). Se trata de una guía de espectáculos, donde se aconseja por medio de unas contraseñas, las películas que si y no conviene presenciar. Las contraseñas son el nombre de algunos colores. Donde dice Blanca, significa moral; Rosa, sólo recomendable a personas formadas; Azul, no conviene a los niños, etc.

A propósito, ¿podrían decirnos estos señores censores que color concieptuan aplicable a los bailes — y lo fuerte que se agarran?, ¡hay que ver, eh!— que se celebran en el Trocadero de la calle Fermin Galán (*cove des judius*).

Casi, casi, elló no te culó.

SERIO

Impresiones

La Asamblea del miércoles en el Teatro Principal

Al abrir el acto el que preside da cuenta de la forma que han sido tratados los obreros que tenían que trabajar en la Base Naval y que luego es ampliado por otro compañero, deduciéndose que el Ingeniero ha dado colocación a cierto número que se presentaron con tarjeta.

Varios asambleistas se manifiestan en favor de declarar una huelga de protesta y para que sean colocados todos los obreros, esta proposición es ampliada con la destitución de todos los que administran el tesoro nacional y que se sabe que son verdaderos reaccionarios.

Para que se pueda dar más preparación al acuerdo de huelga general se convino en que fuera el lunes para que las demás poblaciones puedan secundarlo.

Dicho acto demostró que los obreros no quieren ser juguete de agentes que sabotean todo cuanto tiende a normalizar la situación en que nos encontramos y los acuerdos tomados dan a entender que será un éxito el acuerdo ya que se aprobó que el Comité de Enlace no se entienda con personalidades oficiales ni que transija hasta la completa colocación de todos los parados ya que son las autoridades las que han de solventar esta cuestión.

Para el éxito completo sólo falta que todos los obreros espontáneamente dejen de acudir al trabajo el lunes y que para mayor orientación acudan a la Asamblea que se celebrará el domingo por la mañana y ratifiquen el acuerdo tomado, no cesando en el empeño mientras no se pueda llevar el alimento a todos los trabajadores.

ESPECTADOR

A los señores Ministros de Guerra y Justicia, o a quien corresponda

Parece que después de haber obtenido los votos, nadie se ha preocupado de la suerte de los presos políticos y sociales que aun faltan a libertar.

Aquí, en la fortaleza de La Mola, tenemos más de 20 compañeros a los que les pertenece la amnistía y se encuentran aun detenidos, los cuales están perdiendo las esperanzas de libertad.

Es proceder inicuo el de libertarlos uno a uno. Los que quedan aun están procesados por las mismas causas de los ya liberados, ¿a qué obedece este proceder, señores Ministros de Guerra y Justicia?

Es más, desde el 16 de Febrero a esta parte, ha habido arrestos por parte del capitán F. J. Barbosa. Este capitán no tiene nada que envidiar al capitán Mediaaldea del penal del Dueso, ni al hombre-fiera que se llama Rojas.

Si es que los Ministros de Guerra y Justicia quieren saber quien es este capitán de cabeza borreguil, que piden informes, que bien claras se las daremos. Este hombre no puede seguir haciendo de las suyas en La Mola; lo exige el más elemental derecho humano.

No queremos que se le encierre en un penal, ni en un presidio, que aun que sea para encerrar a un monstruo ¡protestamos!, pero si queremos que se le expulse del cuerpo y que lo lleve a un sanatorio, para que cure de la enfermedad—locura—que padece.

Señores Ministros de Guerra y Justicia. Señores Ministros todos. ¡No queremos a este carcelero con corazón de hierro!

¡Pedimos la inmediata expulsión del cuerpo a que pertenece F. J. Barbosa, capitán de la Penitenciaría Militar de Mahón!!

Comité P. P. de Mahón

El Secretario,

Mahón 6 4-36.

El oficial del vapor "Manuel Calvo", parece que no está enterado que en España la República es "laica"

Hemos sido informados de que el oficial encargado de los vapores « Manuel Calvo » y « Montevideo », don Antonio Fernández Mocaíro, el jueves y viernes « Santo » tuvo la osadía de poner la bandera a media asta y el sábado de « Gloria » la levantó. Á nosotros nos parece que este señor no debía tener orden de hacer lo que hizo; por lo tanto este oficial se burló del régimen y del pueblo que lo paga. Aunque estamos bien seguros que no se burlará al final del mes para cobrar el sueldo, ¿verdad, don Antonio Fernandez?

¡Cuántos hay en esta desgraciada España que sólo se acuerdan de que viven en República cuando tienen que cobrar la mensualidad! Todo el resto del mes se entretienen en sabotearla y conspirar contra ella.

Que conste que no hacemos estas manifestaciones porque nos interese en lo más mínimo el régimen republicano, no. Porque la República es tiranía igual que la Monarquía. Pero lo decimos porque suponemos que en vez de ser un señor de la caverna hubiésemos sido nosotros que hubiéramos realizado un hecho insignificante, probablemente que se nos hubiera echado la mano encima.

SUGERENCIAS

Juan Expósito

Las fuentes históricas en las cuales abrevamos para estudiar las fases por las que ha pasado la humanidad en su desenvolvimiento, son algo turbias y están muy mucho enlodadas. Á veces nos detenemos y no sabemos que camino seguir en nuestra investigación científica. Paramos en redondo y es porque tropezamos con ese maldito partidismo que se muestra en la relación de todo lo que se escribe. Un hecho cualquiera, por muy poca que sea la distancia en que haya sucedido, cuando ha llegado a nuestro conocimiento, ya llega completamente desfigurado. ¿Que serán los hechos históricos acaecidos hace más de cien centurias y otros que se juzgan por vestigios de arte encontrados en las excavaciones? Pero sea de ello lo que quiera, lo cierto es que nosotros tenemos un particular kaleidoscopio para ver los acontecimientos de las distintas épocas porque ha pasado la humanidad, sin sujetarnos en la mayoría de las veces a las calendas de los historiadores.

Entre la mitología griega y el paganismo romano, entre el deísmo, el cristianismo y el catolicismo, median ciclos históricos, que es necesario saber distinguir, si es que no queremos incurrir en errores de tamaño.

Hemos sintetizado, lo que queremos estudiar, la para nosotros verdadera historia de la humanidad, en tres grandes acontecimientos de carácter universal, alrededor de los cuales han girado los demás. Es como si digéramos los tres pilares que han hecho la historia, porque los demás son secundarios y no tienen el valor histórico que estos tres.

Guerras religiosas, Guerra política y guerra social. He aquí los tres acontecimientos más grandes porque ha pasado y esta pasando la humanidad.

Las primitivas luchas que los hombres han sostenido, ha sido por el imperio y la hegemonía de cual de los dioses inventados por ellos mismos, habían de ser los que triunfaban sobre los otros. Las brujerías y supercherías que son todos las religiones, han costado a los hombres, máres de sangre y los dioses sordos y ciegos a estos crímenes que se cometían en su nombre, han imperado de un modo absoluto y despótico en siglos y siglos. Todavía quedan reminiscencias de aquellos tiempos en los lugares donde el racionalismo con su empuje arrollador de análisis, no ha podido penetrar. Son reductos y trincheras, tras los que se esconden los brujos-sacerdotes que explotan tanta mentira y tanta superstición.

Más tarde al mito de ese fantasma de dios inventado por el hombre, le ha sucedido, el mito Estado. El insaciable minotauro que todo lo devora con sus fauces de saurio antediluviano.

También se han inmolado millones de vidas a esta funesta concepción. Vivimos en plena guerra y eso que ya se vislumbra su derrota. Y ahora la guerra social.

Ni el Estado ni la Iglesia han perseguido jamás de buena fe ningún mal social, ni la usura, ni la prostitución, ni la explotación del trabajo, ni la esclavitud, ni el feudalismo, ni la mendicidad, ni la guerra; sino que, antes al contrario, los ha amparado y utiliza y los seguirá amparando mientras pueda.

DIONISIO PEREZ

La autoridad eterniza lo que debe desaparecer, pero abandona, deja perecer o persigue lo que debiera apoyarse; la autoridad es culpable del estado estacionario de la humanidad.-GOETHE.

El problema social tiene su salvación en los mismos trabajadores.

Juan Guardia

Estamos ante unos momentos decisivos para que las ideas que encarnamos y representamos los trabajadores, se lleven a efecto, y para eso solamente falta robustecer la idea de que nosotros mismos, separadamente de todas las farándulas políticas e instituciones estatutarias, podemos y debemos solucionar la cuestión social.

Ya está por demás visto lo capaces que son los no trabajadores para, sino solucionar por lo menos arreglar, cuestiones tan importantes como las del paro forzoso y todas las que provienen de lo que llamamos economía. Su incapacidad y su poco sentido, el desconocimiento que tienen, o demuestran tener de las cosas, estriba en su papel, del que están acostumbrados a desempeñar, como el de manejar una multitud de esclavos acostumbrados a no tomar actitudes protestatarias ante sus desiciones verdaderamente innobles y que tan sólo en los tiempos del feudalismo podían hacerse.

Los tiempos ya no son los mismos que aquéllos. El proletariado va despertando, organizándose en defensa de su existencia, se instruye y toma acuerdos seriamente meditados. Ha visto, después de las duras experiencias que suponen tantos cambios en los que ha intervenido directamente, que el camino emprendido era torcido y no podía conducirle a experimentaciones aceptables, formas de desenvolvimiento social en donde estuvieran resueltos los problemas económicos y la libertad de iniciativa y expresión del individuo considerado algo sagrado.

Lo esencial es quitarnos de nuestra mente la costumbre de delegar a otros que no son trabajadores lo que nosotros, trabajadores, podemos hacer, y haremos porque es el único procedimiento directo para no ser víctimas jamás de engaños. Y la próxima liquidación social necesita que nos eduquemos así, pues de lo contrario caeríamos en otro desengaño tan funesto que nos llevaría a tener que empezar nuestra propaganda en contra de los nuevos tiranos dueños del poder, aunque éste fuera en nombre diferente y más o menos pomposo.

Presenciamos como el capitalismo si quiere subsistir necesita provocar guerras, las cuales representan el desembarasarse de la juventud, que es la que lleva en sus cerebros ideales en contraposición directa al modo que el capitalismo tiene de interpretar las cuestiones que son palpables para la humanidad entera.

Un sin fin de interrogaciones tenemos ante nosotros, productores de todas las riquezas sociales, y que necesitan una respuesta firme y unánime, que destierre de sobre el planeta todo germen criminal, habra las puertas a una nueva era en la cual la igualdad y la libertad la orienten.

Y para que todo eso sea así, es imprescindible que los trabajadores nos convenzamos que los únicos llamados a realizarlo somos nosotros mismos, yéndonos capacitando hasta conseguirlo y habremos hecho lo que nos corresponde, y las futuras generaciones podrán decir: aquí no conocemos la miseria, la ignorancia y la dominación del hombre por el hombre, por que unos hombres supieron con su esfuerzo y capacidad, estirpar las raíces de todos estos males.

La actitud intransigente de don Juan Andreu

Los obreros del Sindicato Unico de Trabajadores afectos a la Sección Limpieza Pública, presentaron a don Juan Andreu una carta, en la cual se dirigen de una manera directa para que les sea abonado el jornal mínimo que hay establecido, que es el de 6'40 pesetas.

Dicho señor lejos de querer pactar con el Sindicato, se valió el sábado pasado de la artimaña de entregar a un obrero empleado juntamente con el importe de la semana una carta en la cual entre otras cosas dice, que le es imposible satisfacer sus deseos, ya que dicho señor dice estar sujeto a un tipo tope de pesetas que le sirvió de cálculo para concurrir a la snbasta.

Sepa dicho señor que a nosotros nos importa poco el que tenga firmadas tal o cual cantidad de pesetas, nosotros lo que nos interesa es que a los obreros les sea abonado el jornal mínimo de 6'40, y no el de 5 pesetas que hasta ahora han venido cobrando dichos obreros, incluso haciendo horas extraordinarias. Pues se habrá dado cuenta el señor Andreu que los jornales de 5 pesetas van desapareciendo.

Al señor Andreu lo que le convendría sería deponer su actitud, pues sabemos que en una de sus enfurecidas discusiones dijo que él tenía que comprar las pinturas para pintar los carros de transporte de basura, y que por Navidad regalaba un pollo a sus obreros, agradecemos su generosidad, pero los obreros tienen derecho a la vida, por lo tanto creemos que para el bien de todos depondrá de su actitud provocadora.—B. E.

Hacia un Frente Unico de los trabajadores. Su acción y finalidad.

J. Pérez Martín

No cabe la menor duda que, para dar al traste con el sistema estatal y capitalista, es necesariamente imprescindible la unión de todos los trabajadores.

¿Y cómo podremos pues, realizarla?

He aquí un problema que, a simple vista parece facilísimo, pero, que profundizando en él, es bastante peliagudo, por la variedad de matices ideológicos que en sí lleva; no solamente con relación a los diferentes organismos de clase, que al unisono luchan por el mejoramiento y bienestar de la humanidad oprimida y relajada, sino por el inconveniente manifiesto que existe en atraer, a nuestros medios organizados, a un sector que siempre fué refractario a nuestra lucha de clase. Este sector al cual aludimos, denominado «Clase media», es, pudiéramos decir, la rémora que, permanentemente interpuesta en nuestro camino, nos tiene coartado en parte, la rapidez de acción, para poder llegar lo antes posible, a lo que en buena lógica pudiéramos llamar, la verdadera unión del mundo que trabaja. Pero es lamentable su posición transcendentalmente ilusoria; impregnada de todos los grandes prejuicios que el régimen burgués capitalista lleva en sí, en su abominable actuación.

¡Ah! Pero es digno de tener en cuenta, acerca de este sector heterogéneo «Clase media» que no todos sus componentes, pueden gozar de los privilegios que a diario goza la gran burguesía, los grandes potentados. Y en verdad decimos que, esos pobres diablos que componen la «Clase media» la mayoría de ellos tienen que estar sometidos como cualquier otro trabajador, a ganar un sueldo o jornal, que para el caso es lo mismo; pues no deja de ser una retribución como otra cualquiera.

Ahora bien; a tenor de su pernicioso actuación, nuestro deber es decirles claramente que, si no vienen inmediatamente a organizarse a nuestros medios por grado, o cuando menos a remolque tras la gran nave que el impulso de los trabajadores echará a flote, deberán hacerlo por fuerza.

Volviendo a nuestra faceta primordial «Frente Unico» de la clase trabajadora organizada, para poder llevar a feliz éxito nuestro cometido, es necesario ante todo, hacer un exámen detenidamente de los principios básicos, que son la raíz de los credos liberadores, que luchan denodadamente por el mejoramiento de la humanidad oprimida y relajada.

Estos exámenes a los cuales aludimos, han de ser imparcialmente hechos por los camaradas que, en nombre de los componentes de sus organismos de clase, sean los encarga-

dos de deliberar y sancionar, estos tan trascendentales e interesantes particulares.

Es obvio el decir que, si los trabajadores tuvieran un concepto tácito de lo que ideológicamente en sí es, la lucha de clase, optarían, (y este es su deber) por los postulados que teóricamente llevan impregnados en sí, las mejores y más revolucionarias esencias liberadoras.

Hay que tener en cuenta trabajadores, que los términos medios en nuestros días, están completamente fracasados en todo nuestro Planeta.

¿Qué adelantariamos si mañana, por ejemplo, hiciéramos una revolución a medias; esto es, dejando clases? Pues, sencillamente que no

habríamos hecho absolutamente nada. Y ni eso debemos intentarlo.

Se impone la necesidad y la fuerza de los trabajadores, y por lo tanto, hay que hacer, la verdadera revolución. Hay que hacer la revolución de la igualdad en general; en la cual, no haya ni jefes, ni caudillos; ni clases que puedan tener, superioridad y mando, ante los demás trabajadores. Todos estos caducos prejuicios, que hoy el mundo del trabajo repele y odia, y se impone a que sigan en pie, deben ser abolidos totalmente, con la implantación del Comunismo Libertario que, en sí es, en todos sus preceptos, la verdadera Revolución Social.



El conflicto de los metalúrgicos de Barcelona

Barcelona vive estos días bajo un nuevo conflicto que por su magnitud merece un comentario y más por la actitud tomada por las autoridades, las cuales, se puede decir que ponen de su parte cuanto pueden para llevar por malos derroteros el movimiento y hacerlo fracasar.

Los metalúrgicos que por espacio de dos años se han visto robados miserablemente, han visto como cada semana les eran esquilmasdas cuatro horas de trabajo es muy natural que ahora quieran que estas pesetas les sean devueltas ya que ellos con su sudor las han ganado. Pero aunque se constate claramente la razón que les asiste, los hombres de izquierda que no hace mucho salieron de la cárcel porque el pueblo votó por la libertad de los presos no han reparado en encarcelar a ochenta y siete huelguistas que en el Sindicato comentaban el movimiento.

Esta medida pone de relieve quienes son los que al salir en libertad y en los momentos de «revolucionismo» prometieron tomar nuevos métodos cuando estuviesen en la dirección del país. Claramente se ha visto; los ladrones siguen por la calle siendo tratados correctamente, mientras los perjudicados, los robados se encuentran en la cárcel sosteniendo una titánica lucha con la rapacidad burguesa.

Ya se vé en la actitud que han tomado los hombres de la «Esquerra» que no cumplirán los compromisos que contrajeron, pues ya tan recientemente poner trabas a los obreros que solicitan el producto de su trabajo, impidiendo que se celebre un mitin organizado por la Federación Local de la C. N. T. y tachar la censura todo cuanto en «Solidaridad Obrera» se dice de tal conflicto, pone claramente al descubierto cuales son sus intenciones.

A pesar de todo, los bríos que los metalúrgicos han tomado en esta gesta y la identificación que con el pueblo existe, hace prever que el conflicto ya está ganado.

Este número ha sido visado por la censura